

## Jueves 07 de Enero del 2010

Última modificación 07.01.2010

El Financiero Discriminan a México para invertir Viridiana Mendoza Escamilla La década que empieza consolidará a los países emergentes como el principal destino de inversión. Sin embargo, México se quedará al margen de la bonanza ante la falta de reformas de largo plazo y las pobres expectativas de crecimiento. Así, mientras países como Colombia - que tuvo el mejor desempeño entre los mercados emergentes en la década pasada, según Bank of America Merrill Lynch-, Brasil, Rusia y la India fueron grandes estrellas, México no figura entre los favoritos de inversión. "Consideramos que seguirá habiendo una preferencia por mercados emergentes, pero se acentuará la discriminación." En ese sentido, la dependencia de México del crecimiento estadounidense y la incertidumbre que renacerá en relación con la situación de las finanzas públicas en años subsecuentes podría mantenerlo a la zaga de esa preferencia", advierte Invex. Será un año más estable para el peso Clara Zepeda Hurtado Ante el reacomodo de flujos de capital en las economías emergentes, en un año que tiene que confirmar que todo quedó atrás, el mercado cambiario en México registrará baja volatilidad, lo que le permitirá un movimiento más estable, pero sin regresar a los niveles de antes de la crisis de diez pesos por dólar. El peso inició 2010 con fortaleza y optimismo, pues durante las primeras tres sesiones del año la moneda ha recuperado 34.30 centavos ante el billete verde. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la cotización del dólar spot frente al peso cerró ayer a la venta en 12.7390 unidades. En el mercado interbancario de 48 horas, la divisa mexicana avanzó 9.80 centavos. Algunos efectos derivados del incremento en el ISR a partir de 2010 Pedro Carreón Sierra Una de las principales reformas fiscales 2010 fue el incremento temporal en la tasa del Impuesto sobre la Renta a las empresas que tributan en el régimen general del 28 por ciento que existía hasta 2009 al 30 por ciento que estará vigente hasta 2012, cuando concluya el sexenio del presidente Felipe Calderón. En el caso de las empresas del sector primario, el incremento en la tasa del ISR será permanentemente del 21 por ciento. El ISR a cargo de las personas físicas también fue objeto de un ajuste temporal, de 2010 a 2012 las tasas marginales de los últimos cinco tramos de la tarifa del ISR serán mayores a las vigentes hasta 2009 con el objeto de ubicar la tasa marginal máxima en 30 por ciento. La nueva tasa del ISR representará, tanto para las personas físicas como para las empresas del régimen general, un incremento del 7.14 por ciento en el ISR con respecto al que venían pagando hasta 2009. Para los que se dedican al sector primario, el incremento será del 10.5 por ciento. Fracasó el acuerdo nacional en favor de la economía: IP Isabel Becerril Para el sector empresarial, los resultados de los programas implantados en el Acuerdo Nacional a Favor de la Economía Familiar y el Empleo fueron pobres e incluso algunos fracasaron. Salomón Presburger Slovick, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), señaló que a programas como el de paros técnicos y el de compras de gobierno les faltó fuerza y sólo ayudaron a un reducido grupo de firmas. Además, aseveró, los recursos de apoyo no llegaron con oportunidad. "El plan anticrisis funcionó poco, pues si bien se evitó que la economía cayera más de 8 por ciento, un decrecimiento de 7 por ciento no es para ufanarse." Cae 2% la producción de alimentos en 2009 Héctor A. Chávez / El secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, reconoció que no se alcanzará el pronóstico de producción del campo para 2009 de más de 180 millones de toneladas; sin embargo aseguró que el abasto nacional de alimentos está garantizado. La producción bajará en 2 por ciento al pasar de 176 millones de toneladas en 2008 a 172.5 millones en 2009, dijo en entrevista luego de participar en un acto para celebrar el 95 aniversario de la promulgación de la Ley Agraria. "Tenemos una reducción de 10 por ciento en la cosecha de maíz blanco respecto al año pasado, también en la zafra de azúcar; no obstante, hay aumento en la producción de trigo, arroz, hortalizas, frutas, carne, leche y huevo. "En conjunto, la economía agrícola del país ha crecido en forma modesta y esperamos que siga avanzando en 2010." Admitió que el incremento en los precios de los energéticos causará aumentos en los insumos, lo que afectará a los productores, y aseveró que el gobierno está preparado con el presupuesto para atenuar este tipo de impactos Las finanzas estatales enfrentarán una caída en sus ingresos por segundo año consecutivo Luis Pruneda Respecto de 2009 todas las entidades recibirán menos participaciones federales, a excepción de Puebla. Posiblemente 2010 sea uno de los años más difíciles para las finanzas públicas de las entidades federativas en las últimas dos décadas, a pesar de que en términos reales su estimado de gasto resulte ser similar al aprobado en 2009, al reportar una contracción marginal de sólo 0.4 por ciento. Esto, incluso considerando el esfuerzo realizado por la Cámara de Diputados para fortalecer las finanzas estatales en momentos de severa estrechez presupuestaria al haber destinado 13 mil 500 millones de pesos a un fondo de inversión en infraestructura, tres mil 955 millones a fondos metropolitanos, dos mil millones para el Fondo Regional y otros dos mil millones de pesos para un nuevo programa de pavimentación en los municipios más marginados del país, con lo cual lograron remontar en poco más de seis mil 251 millones el proyecto originalmente propuesto por el Ejecutivo federal en esta materia. El Reforma Es inflación de 2009 la menor en 4 años Juan Carlos Orozco Ciudad de México (7 enero 2010).- La inflación al cierre de 2009 se ubicó en 3.57 por ciento, informó el Banco de México, la más baja desde el fin de 2005, cuando fue de 3.3 por ciento. La tendencia descendente de la inflación, iniciada en la segunda mitad de 2009, permitió que el Índice Nacional de Precios al Consumidor regresara al rango objetivo del Banco Central, de 3 por ciento más menos un punto porcentual. En términos mensuales, la inflación de diciembre fue de 0.41 por ciento. Desde la primera quincena, el descenso de precios de importantes productos perecederos como el jitomate, la cebolla, el frijol y el azúcar, entre otros, fue determinante para que la inflación del último mes del año desacelerara su ritmo de crecimiento. Destacan ganancia de fondos Jessika Becerra Ciudad de México (7 enero 2010).- El rendimiento nominal de los fondos de renta variable alcanzó el año pasado 30 por ciento y el de los fondos flexibles, fue superior a 15 por ciento, tendencia que se conserva en lo que va de este año, según cifras de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Carlos Ponce, director de Estrategia y Análisis Bursátil de Ixe, destacó que históricamente la mejor inversión ha sido en bolsa, siempre y cuando se trate de crecer los recursos a largo plazo. Refirió que puede ser para comprar un patrimonio, echar a andar un negocio, un viaje costoso o crear una pensión exitosa. "Los mexicanos han desaprovechado la inversión en bolsa, pese a que pueden invertir desde 5 mil pesos. "En los últimos 10 años, el Cete acumuló un rendimiento de 183 por ciento; el dólar, de 37.5 por ciento; la bolsa de Estados Unidos, 25.2 por

ciento, y la BMV, 350 por ciento", informó. Cotiza dólar menudeo a 12.86 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (7 enero 2010).- El peso mexicano revierte la tendencia alcista después de tres días consecutivos de ganancias tras un ligero incremento en las solicitudes iniciales de desempleo en Estados Unidos y una caída en el precio del petróleo. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.39 pesos y se vende en 12.86 pesos, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. La divisa cotiza en 12.63 pesos a la compra y 12.96 pesos a la venta en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional. Asimismo, en sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.45 pesos y se vende en 12.95 pesos. Revierte BMV pérdidas a niveles récord Sandra Reyes Ciudad de México (7 enero 2010).- Tras un comienzo negativo, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias sobre niveles máximos de 32 mil 895.17 unidades, un alza de 0.21 por ciento, por encima del récord histórico del 18 de octubre del 2007. El mercado registra un volumen de operación de 32 millones de acciones con un importe de 964 millones de pesos. Las ganancias del mercado están apoyada por el incremento en acciones de alta liquidez, como GFAMSA, URBI, GRUMA y SARE. Los índices accionarios estadounidenses registran un comportamiento mixto; mientras el índice Dow Jones tiene marginales ganancias de 0.02 por ciento, el Nasdaq reporta pérdidas de 0.29 por ciento. Cae crudo a 82.82 dólares Londres, Inglaterra (7 enero 2010).- El petróleo bajó a menos de 83 dólares por barril el jueves, desde su máximo de 15 meses de la sesión previa, ante las medidas del Gobierno chino para ajustar la política monetaria. La mezcla estadounidense para entrega en febrero bajó 36 centavos, a 82.82 dólares el barril, tras registrar en la víspera un récord de 15 meses de 83.52 dólares. El crudo Brent en Londres retrocedió 21 centavos, a 81.68 dólares. 'Olvida' Sener prospectiva petrolera Alma Hernández Ciudad de México (7 enero 2010).- Terminó 2009 y la Secretaría de Energía (Sener) no hizo públicas las Prospectivas Petrolera y la de Petrolíferos que publicaba al final de cada año, para proyectar la tendencia futura de la producción de petróleo y de gasolinas. Únicamente fueron públicas las prospectivas de gas LP, de gas natural y del sector eléctrico, según los documentos vigentes a través de su portal electrónico, periodo de análisis que se amplió de 10 a 15 años. De hecho, en la última prospectiva de petróleo para el periodo 2008-2017, se proyectaba una producción de crudo de 2 millones 750 mil barriles diarios al término de 2009, pero está 150 mil barriles por debajo, según datos actualizados de Pemex. En cuanto a gasolinas, para el periodo 2008-2017 se planteaba que la producción nacional se ubicara en 550 mil barriles diarios y reducir las importaciones a 267 mil barriles diarios, pero los números de Pemex indican que las metas no se alcanzaron. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76404.html> IP busca no subir más los precios Manuel Lombera Martínez El sector empresarial del país buscará evitar mayores alzas en los precios al consumidor final y no trasladar el aumento en el costo de los combustibles que se observó desde diciembre. A partir del 1 de enero el diesel pasó de 6.30 a 8.16 pesos por litro, la gasolina Magna aumentó 8 centavos por litro y el gas licuado de petróleo (LP) aumentó de 9.15 a 9.31 pesos por kilogramo en el Distrito Federal y localidades del estado de México e Hidalgo. "Nos preocupan los aumentos, eso repercute en los costos de producción. Va a ser difícil que eso repercuta en los precios al consumidor final debido a la contracción en el mercado", comentó en entrevista Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Salomón Presburger, titular de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), estimó que los costos del transporte subirán y dijo no saber si se va a traducir al consumidor final porque la demanda está contenida. Gutiérrez Candiani agregó que el aumento de precios en los energéticos tiene un efecto "muy importante" en las empresas mexicanas; sin embargo, se tratará de evitar un incremento en el precio del producto final porque el consumo todavía se encuentra muy bajo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76419.html> El peso se aprecia por liquidez Ricardo Jiménez El peso mexicano siguió fortaleciéndose con respecto al dólar americano, gracias a la continuación de la presencia de liquidez en el mercado, derivado de la continuación de la venta de posiciones largas que realizan los intermediarios financieros, así como de la debilidad del dólar estadounidense con respecto a las principales monedas del mundo. El tipo de cambio peso-dólar en operaciones al mayoreo bajo ese contexto llegó a un precio de 12.7390 pesos, frente a las cotizaciones de la jornada anterior (12.8370 pesos), representó una ganancia de 9.80 centavos, equivalente a un saldo positivo de 0.76%, mientras el dólar ventanilla se finalizó en 12.850 pesos. Los analistas del medio financiero destacaron que el peso mexicano en los últimos tres días ha reportado una apreciación de 2.62%. Sin embargo aún no llega al nivel registrado en sesiones anteriores cuando alcanzó un valor de 12.5730 pesos, dijeron. Agregaron que la recuperación de la moneda mexicana es de carácter coyuntural, debido a que en el país vecino del norte aún existen dudas sobre el crecimiento de la economía por las variables económicas que sigue siendo inconsistentes como es el empleo. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/01/07/renuevan-las-afores-acuerdo-inversion-valores-extranjeros> Renuevan las afores el acuerdo de inversión en valores extranjeros ¿Qué acciones han tomado las afores para apoyar la reactivación económica y la inversión en México? Las administradoras de fondos para el retiro (afores) que se encuentran agrupadas en la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) suscribieron un acuerdo para canalizar los recursos provenientes de cuotas y aportaciones, así como los rendimientos, amortizaciones y plusvalías realizadas de los valores o instrumentos nacionales, exclusivamente a la inversión en títulos financieros y proyectos productivos en México. Esta acción como respuesta a la convocatoria que el gobierno de la República hiciera a todos los sectores para sumarse a los esfuerzos en materia de reactivación económica, aliento a la inversión y protección del empleo, el pasado 18 de marzo. El ejercicio de activación para la inversión permanecería vigente hasta el 31 de diciembre del 2009. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/07/dolar-repunta-debiles-cifras-europa> Dólar repunta por débiles cifras en Europa Recomendaren Yahoo! 7 Enero, 2010 - 10:08 NUEVA YORK.- El dólar avanzaba en forma generalizada el jueves, impulsado por datos económicos débiles en Alemania y la zona euro en su conjunto, así como por los comentarios del nuevo ministro de Finanzas de Japón respecto a que le gustaría que la moneda nipona se deprecie aún más. El dólar tocaba máximos de cuatro meses frente al yen y protagonizaba su mejor desempeño diario frente al euro en casi tres semanas. Un informe mejor de lo esperado sobre las solicitudes iniciales de beneficios de desempleo en Estados Unidos también alentaba al dólar, al sumarse a la visión de que la

economía del país sigue avanzando en su camino a la recuperación. "El principal factor de comercio es la fortaleza del dólar en un día en que los datos internos fueron negativos para Europa", dijo Andrew Wilkinson, analista de mercado con Interactive Brokers en Greenwich, Connecticut. Wilkinson añadió que los comentarios del nuevo ministro de Finanzas japonés, Naoto Kan, sobre su deseo de que el yen se debilite también alimentaban las ganancias del billete verde.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/07/finaliza-mexico-2009-inflacion-357> Inflación cierra el 2009 en 3.57%: Banxico México finalizó el 2009 con una inflación de 3.57% anual su nivel más bajo desde diciembre del 2005, cuando se ubicó en 3.33%, con lo cual se cumplió con la meta estimada en 3% con un margen de un punto porcentual, informó el Banco de México (Banxico). El banco central resaltó que este resultado incluso fue significativamente menor a las expectativas recabadas en las diferentes encuestas a lo largo del año, pues hasta diciembre pasado especialistas en economía del sector privado esperaban un incremento en los precios de 3.81% anual. El Banxico señaló que la inflación subyacente -que elimina los precios volátiles- finalizó 2009 en 4.46% anual, ante los aumentos en los precios de la vivienda y de algunos servicios. Por su parte, la mayoría de los grupos financieros del país esperaban que el banco central cumpliera con su meta de inflación en un escenario de recesión económica, congelamiento de algunos precios públicos y de movimientos en la tasa de referencia. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/06/fracaso-gobierno-precipita-inflacion> Falta de reformas provoca inflación Es la opinión que tiene el director para América Latina de la consultoría económica Moodys.com., Alfredo Coutiño. En una nota emitida desde Filadelfia, el analista reconoce que los aumentos en precios y servicios públicos, como la gasolina, gas o transporte, resultan un medio eficaz para aumentar la recaudación. "Lo que debe quedar claro es que tanto el gobierno como el Congreso son corresponsables de esta cascada de aumento de precios, uno por no tener liderazgo político para negociar y sacar adelante la reforma y el otro por anteponer sus intereses partidistas", sentencia. El impacto fiscal sobre la inflación del 2010 se va a materializar básicamente en los primeros tres meses del año, estima, lo cual podría llevar a la inflación anual alrededor de 5.5 por ciento. Sin embargo, no descarta que, en caso de que se presente una contaminación hacia otros precios y una realineación de precios relativos más alargada, entonces esto podría llevar a una inflación de 6% para Diciembre.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/07/fortaleza-yuan-dependera-crecimiento-chino-bm> Fortaleza del yuan dependerá del crecimiento chino: BM La apreciación del yuan dependerá del ritmo de crecimiento y de desarrollo de la economía china, afirmó el economista en jefe del Banco Mundial, el chino Justin Lin, en una conferencia en Nueva York. "Por lo general, en un país en desarrollo (...) la tasa de cambio se apreciaría, pero la velocidad de la apreciación" dependerá "de la velocidad de la evolución de su economía doméstica". China es objeto de críticas de varios países, en particular de Estados Unidos, que lo acusan de mantener el valor de su moneda deliberadamente bajo.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/07/banqueros-mundiales-discutiran-excesiva-toma-riesgo> Banqueros mundiales discutirán la excesiva toma de riesgo Los presidentes de los bancos más grandes del mundo se reunirán con responsables de bancos centrales el fin de semana para discutir el problema de la excesiva toma de riesgo, uno de los responsables de la crisis financiera, indicó el diario británico Financial Times. El diario dijo que el encuentro, que se llevará a cabo en la sede del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés), estará dedicado a la creciente preocupación de que las instituciones financieras estén otra vez tomando riesgos exagerados con los "amplios y baratos fondos" disponibles. Un vocero del BPI dijo a que el encuentro tendría lugar, pero se negó a confirmar los temas que serían tratados así como la lista de participantes. Según el diario Financial Times, entre los banqueros que participarían de la reunión estarían Vikram Pandit del Citigroup y Larry Fink de BlackRock. Los directores ejecutivos de Goldman Sachs y JP Morgan también han sido invitados aunque no piensan asistir al encuentro, agrega el diario. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/07/pemex-publica-reglas-contratos-petroleros> Pemex publica reglas para contratos petroleros La compañía petrolera estatal mexicana Pemex publicó reglas internas para sus procesos de contratación, que la acercarán a trabajar con empresas internacionales en proyectos de exploración y producción de crudo en el país. Las reglas, aprobadas a finales de diciembre y publicadas esta semana en el diario oficial, son algunos de los últimos pasos necesarios antes de que Pemex pueda completar sus trabajos sobre el primer paquete de contratos de exploración y producción de petróleo. Pemex ha incumplido varias fechas límite que se ha impuesto para publicar los nuevos contratos pero espera concluir los trabajos en el primer trimestre del año. México reformó sus legislación energética a finales del 2008 permitiendo a Pemex ofrecer incentivos en dinero en efectivo a contratistas. Pemex espera utilizar este modelo para incluir a compañías internacionales en busca de impulsar su industria petrolera, cuya producción ha caído casi 25% desde el 2004.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/07/meta-2010-ser-mas-eficientes> La meta en el 2010, ser más eficientes Juan Antonio Bargés, director del Instituto Mexicano para la Competitividad, aseveró que las principales metas de Petróleos Mexicanos para el 2010 serán incrementar la exploración y producción de petróleo, así como revertir la decadente situación de la industria de la refinación en México. Pemex y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) establecerán un programa de trabajo conjunto para la revisión de los proyectos en operación y su calendarización que deberá comenzar, a más tardar, a partir del mes febrero del 2010. Los principales proyectos establecidos por la CNH son controlar el actual nivel de producción del yacimiento Cantarell, mantener la producción en los yacimientos Ku Maloob Zaap, Bermúdez, 5 Presidentes, Samaria, Jujo, así como revisar el proyecto Chicontepec y desarrollar nuevos proyectos en el Golfo de México, como es el campo llamado Perdido. Sin embargo, las actividades de exploración y explotación de hidrocarburos que realice Pemex y sus organismos subsidiarios deberán realizarse conforme los proyectos dictaminados por la CNH. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/07/index.php?section=economia&article=016n3eco> Los precios del crudo superaron 83 dólares Nueva York. Los precios del petróleo superaron los 83 dólares por primera vez desde octubre de 2008 en Nueva York, sostenidos por un debilitamiento del dólar. También influyeron las expectativas de que las bajas temperaturas en Estados Unidos impulsen la demanda por combustible para calefacción. El barril de West Texas Intermediate (WTI) en Nueva York avanzó 1.41 dólares para cerrar en 83.18 dólares. El Brent del mar del Norte ganó 1.30

dólares a 81.89 dólares, mientras la mezcla mexicana de exportación subió 1.21 dólares para cerrar en en 76.53. El petróleo cayó inicialmente tras el reporte semanal de la Administración de Información de Energía (EIA) que mostró un alza de 1.3 millones de barriles en los inventarios de crudo

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/07/index.php?section=capital&article=026n2cap>Casi \$600 mensuales para adquirir apenas 25 de los productos más básicos Laura Gómez Flores Las familias capitalinas tendrán que canalizar casi una tercera parte de un salario mínimo mensual, 599.28 pesos, para adquirir los 25 productos considerados más básicos, pues del 29 de diciembre al 5 de enero su precio presenta una variación de 163 por ciento, presionado principalmente por el alza en la gasolina y gas, debido a que la mayoría de los productos son traídos del interior de la República, informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco). En un sondeo realizado por personal del área de estudios económicos de la dependencia se observó que el kilogramo de tortillas se cotiza ya en 10 pesos en varias de las tortillerías ubicadas en la zona metropolitana del valle de México, 50.38 por ciento más respecto del precio que tenía la última semana de diciembre y 81.82 puntos por arriba de su costo hace un año, cuando se ubicaba en 5.50 pesos.